



令和7年度 学校だより

つなぐ

翠輝学園 つくば市立
みどりの南小学校
第26号
発行日 R7.9.12

心のままに楽しく自由に書く 5年生「己書」体験

去る7月15日(火)5・6校時、5年生が「己書」の制作に取り組みました。「己書(おのれしょ)」とは、自分だけの書を意味し、自由に筆を走らせて自分の世界観を表現する筆文字文化。ユニークな書作品をご覧になったことがある方もいると思います。(右の写真)



この日は、日本己書道場の篠田 さゆり 様ほか10名の講師の皆様をお招きし、新感覚の書にチャレンジ。具体的には、筆ペンを使って味のある字を絵のように描くことが特徴で、上手く描くことよりも「心のままに楽しく書くこと」が大切とのこと。子供たちは、まず葉書に「笑」「ありがとう」の言葉を例に、講師の先生方に書き方のコツを教えてくださいました。次は色紙に、予め考えておいた好きな言葉(挑戦、平和、家族、うれしい、等)を書いていきました。書き方に厳密なルールはなく、書き順も自由、二度書きもOKとのこと、ぐるぐると丸みをつけたり、大きな字と小さな字をパズルのように組み合わせたりと、自分だけのオンリーワンの作品が完成しました。子供たちからは「楽しかった」「また書いてみたい」との声が聞かれました。この度、講師の先生方には、書の新たな世界を体験させていただき、ありがとうございました。



「北関東 己書作品展」

己書の作品展がつくば市で10月に行われます(以下)。児童の作品も展示されるとのことです。

期日:10月11日(土)~10月19日(日) 10時~16時30分(入場16時まで)

※19日(日) 13時まで(入場12時まで)

会場:つくば市民ギャラリー(中央公園レストハウス内)

創立記念日 初めての休み

9月8日(月)は創立記念日。つくば市では子供たちは休日ということで、保護者の皆様には大変お世話になりました。(ちなみに来年は火曜日)

この日は「みどりの南小学校」という学校名が正式につくば市の条例で公布された日です。学校名は開校準備委員会、そして市議会を経て決定しました。

校章(学校だよりタイトル左)のデザインの意味・由来について、改めて振り返ります。



<デザインの意味・由来>

ベースには自然豊かな「みどりの」のイメージを基調とし、校名「みどりの南」のイニシャルを使用し、小学校の方ではMを左右に重ね「木」として表現し、地を固め大きな木へと成長していくようにと願いを込めました。(中学校は紙面の都合で割愛させていただきました)

また、「みどりに包まれて」(校歌)は、つくば市出身の音楽家、小倉良さんの作曲によるもの。昨年度11月には、小倉さんと小中学校の作詞家の方々をお招きし、開校記念音楽イベント「音楽のきずな~校歌の物語~」を実施しました。現在、「みどりに包まれて」を二部合唱に編曲していただいています。今年の音楽祭(11月26日(水)午前に実施予定)でご披露する予定です。楽しみにしています。